

Política

Jueves 9 de Diciembre de

PRESIDENTES Frei y Sanguinetti destacaron rechazo a extraterritorialidad

Caso Pinochet irrumpió en el Mercosur

Maria Inés Ruz
MONTEVIDEO

El impacto que provocó en Chile la detención del general (R) Augusto Pinochet tuvo un lugar a la hora del balance en la Cumbre del Mercosur en Montevideo. Sin referirse directamente al caso, el Presidente Julio María Sanguinetti aludió a él cuando situó entre las dificultades vividas por el bloque durante este tiempo la irrupción en "nuestros escenarios institucionales de la justicia de un país europeo". Analizó las complejidades de los procesos de transición y dijo que éstos tienen que enfrentarse con las impaciencias de aquellos que han estado postergados y los temores de los que se han ido alejando del poder ejercido sin contrapesos.

Mientras, el Presidente Eduardo Frei subrayó que la profundización democrática es el camino para seguir adelante con la integración política y económica, "porque más y más democracia permite la paz y el progreso para los países de la región".

Al explotarse en las dificultades de administrar los procesos de transición, Sanguinetti aludió nuevamente a los efectos de los juicios que lleva adelante el juez Baltasar Garzón contra



El Presidente Eduardo Frei asistió ayer a su última reunión cumbre del Mercosur.

militares argentinos, además de Pinochet, y evaluó que éstos alteraron las normas y orientaciones políticas con las cuales cada uno de esos Estados han arreglado situaciones institucionales y consolidado sus procesos democráticos. Añadió que este hecho puso a prueba "nuestra solidaridad política de los países del Mercosur en su perspectiva de constituir un núcleo de

integración más allá de los elementos económicos".

Sanguinetti se refirió a las elecciones del domingo en Chile, las que caracterizó como una nueva etapa de institucionalización "que sabiamente han construido" Patricio Aylwin y Frei, "pese a las adversidades que han tenido que enfrentar".

Insistió en que este "es un proceso muy difícil que

desgraciadamente ha sido interrumpido desde afuera. Esperemos que no tengamos que seguir viviendo esta violación constante del principio de extraterritorialidad que es muy sentido para nuestros países y para nuestros pueblos", concluyó.

Frei no se refirió directamente al caso Pinochet en su discurso ante el Mercosur. Pero al improvisar destacó que en

los esfuerzos por construir un proceso inédito de integración se ha estado haciendo realidad el sueño latinoamericano, lo que se ha llevado adelante en democracia.

En la conferencia de prensa, Frei dijo que la solidaridad del Mercosur a la postura asumida en el caso Pinochet, "refuerza el principio de respeto a la soberanía y a la igualdad jurídica de los Estados".